

Creencias  
de los

Qui perd el seus orogens perd la seva identitat

La psicología es una profesio en busqueda de la seva propia identitat

Polaritat

- Cientifica-experimen+tal o
- profesional-aplicada

Medic + Psilog

UNFONDE PREFEYICKAL — AMD CENICA

Bajo el Rectorado del liberal D Pedro Lain Entralgo por decreto de 29 de mayo de 1953 Fue creada la **Escuela de Psicología y Psicotecnia en la Universidad de Madrid** con la función impartir cursos de especialización en las áreas de Psicología Clínica, Psicología Industrial y Psicología Pedagógica en dos años, siendo alumnos que tenían ya una carrera terminada quienes podían cursar estos dos años de estudios psicológicos. Bajo la dirección de los Dres. José Luis PINILLOS y Mariano YELA. Este nos cuenta que la idea original era la de establecer estudios normales de psicología que condujeran a **Licenciatura y Doctorado**. La **Licenciatura** daría a los alumnos una formación básica y un comienzo de especialización. La **Escuela** ofrecería, después, la **preparación profesional y práctica** en diversos sectores de la psicología aplicada. Aprueban la consecuencia Escuela pero no su fundamento, la **Licenciatura**. Empezamos a construir el edificio docente de la psicología por el tejado.

El hecho es que pudimos, sin embargo, empezar. Éramos un pequeño grupo -Úbeda, Pinillos, Siguán, (Jesusa Pertejo) Secadas, Álvarez Villar- y contábamos con la colaboración de López Ibor, Vallejo Nájera (hijo), Poveda y María Eugenia Romano en psicología clínica, y de García Hoz y García Yagüe en psicología pedagógica. El director fue Zaragüeta, el vicedirector Germain, y yo actué de secretario hasta 1975, en que, por fallecimiento de don Juan Zaragüeta, le sucedí como director. En la Escuela se formaron las primeras promociones de diplomados en Psicología y se inició la presencia de psicólogos universitarios en la vida científica y profesional del país.

La expansión de la **enseñanza de la psicología empezó modestamente** en con unos «cursos libres» que me permitieron comprobar la demanda creciente de esta enseñanza e identificar futuros profesores. La que SIGUAN inaugura en Barcelona tiene un régimen parecido a la de Madrid, o sea está abierta a postgraduados y funcionando a última hora de la tarde, aunque con sólo dos especialidades, **escolar e industrial**, pues para la especialización clínica se creó en la **Facultad de Medicina una Escuela de Psicología Clínica**. La creación de la Escuela, El propio Siguán comenta *"como tantas cosas en España, fue un acto de puro voluntarismo, pues en ningún momento recibí ninguna consignación económica del Ministerio, los profesores tenían una retribución poco más que simbólica, y la falta de locales propios obligaba a repetidos cambios de domicilio*. A pesar de todo lo cual el nivel de la enseñanza era muy aceptable y el éxito de público de público indiscutible

Los estudios de Licenciatura y Doctorado de Psicología, iniciados en la Universidad de Madrid, se extendieron en seguida, bajo la dirección de Siguán, a la de Barcelona y sucesiva y rápidamente - tal vez con demasiada rapidez. a otras muchas universidades del país. En estos años se multiplican los laboratorios, los congresos y coloquios, las revistas y los colegios de psicólogos. Hoy contamos con miles de profesionales, cientos de profesoras y algunas docenas de investigadores de primera calidad. La psicología está asentada en España y en marcha ascendente. A los jóvenes les corresponde consolidarla. Estoy seguro de que lo harán, porque, - entre otras cosas, tienen más medios y están científicamente mejor preparados que nosotros.